



***Beirat Inklusion für
Menschen mit
Behinderung***



Tätigkeitsbericht 2023

*Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrte Gemeindevertreterinnen und -vertreter,
sehr geehrte Mitbürgerinnen und Mitbürger,*

das Jahr 2023 war für den Beirat Inklusion ein besonders bewegtes und erfolgreiches Jahr. In zahlreichen Projekten und Initiativen haben wir daran gearbeitet, die Gemeinde Henstedt-Ulzburg für alle Bürgerinnen und Bürger – mit und ohne Behinderung – lebenswerter zu gestalten. Ein besonderes Highlight war die „Radtour für alle“, bei dem Menschen jeden Alters und mit unterschiedlichen Mobilitätsbedürfnissen gemeinsam die Umgebung erkunden konnten. Durch den Einsatz spezieller Fahrräder wie Tandems und Lastenräder wurde Inklusion auf ganz praktische Weise erlebbar.

Auch bei der Planung barrierefreier Fahrradrouen, der Informationsveranstaltung zum „hvv hop“-Shuttle und der Beteiligung an der Sozialen AG konnten wir aktiv dazu beitragen, dass Inklusion in unserer Gemeinde spürbar gelebt wird. Besonders hervorzuheben ist die Umsetzung der Inhalte auf der Gemeindeseite in einfacher Sprache, die es noch mehr Menschen ermöglicht, wichtige Informationen zugänglich und verständlich zu erhalten.

Dank der engen Zusammenarbeit mit dem Seniorenbeirat, der Verwaltung und weiteren Akteuren vor Ort konnten wir viele neue Kontakte knüpfen und wertvolle Impulse setzen. Ein weiterer Schwerpunkt unserer Arbeit war die Verbesserung der Barrierefreiheit an verschiedenen Orten in der Gemeinde, um Stolperfallen zu beseitigen und behindertengerechte Einrichtungen zu fördern.

Auch im kommenden Jahr möchten wir weiterhin mit vollem Einsatz daran arbeiten, Henstedt-Ulzburg inklusiver und lebenswerter zu machen.

Herzliche Grüße



Bernd Thomas

*1. Vorsitzender, Beirat Inklusion für Menschen
mit Behinderung der Gemeinde Henstedt-Ulzburg*

15.1.2023

Teilnahme am Neujahresempfang

Teilnahme einiger Beiratsmitglieder am Neujahrsempfang der Gemeinde im Bürgerhaus.

31.01.2023

Teilnahme am Fahrradforum

01.02.2023

Infoveranstaltung hvv hop und Busfahrplan

In Zusammenarbeit mit dem Seniorenbeirat und den Beauftragten für Menschen mit Behinderung.

Zusammen mit dem Seniorenbeirat und den Inklusionsbeauftragten, lud der Beirat am 1.2.2023 zu einer Informationsveranstaltung ins Bürgerhaus. Mit 120 Interessierten war diese Veranstaltung sehr gut besucht. Hierbei ging es vor allen Dingen um den neuen On-Demand-Bus-Shuttle "hvv hop".



07.02.2023

Sitzung der Landesarbeitsgemeinschaft Kommunale Beauftragte und Beiräte Schleswig-Holstein

Teilnehmer: Melanie Dose, Bernd Thomas, Birgit Groth

2.4.2023

H-U erwacht

Teilnahme an der Veranstaltung „H-U erwacht“ auf dem Parkplatz von Marktkauf.

11.5.2023

Netzwerktreffen Bad Segeberg

Teilnehmer: Rainer Jaeger, Birgit Groth

10.06.2023

Stand beim Gemeindefest

Es wurden vom Beirat Kuchen und Brezeln angeboten.

04.07.2023

Erster Elterntreff „Starke Kids“ im Bürgerhaus

„Starke Kids“ ist eine Selbsthilfegruppe für Eltern mit einem beeinträchtigten Kind.

Das Treffen findet 1x monatlich statt.

Leitung: Anne Fuchs

07.10.2023

Jahreskongress der Kommunalen Beauftragten in Kiel

Teilnehmer: Bernd Thomas via ZOOM

04.11.2023

Fortbildung „Strategien für Kommunale Beauftragte und Beiräte in der ehrenamtlichen Tätigkeit“ in Kiel

Teilnehmer: Sven Kunze, Birgit Groth, Melanie Dose und Bernd Thomas

Der Beirat folgte der Einladung in das Landeshaus in Kiel.

Nach der Begrüßung und Vorstellung der Teilnehmer, hielt Prof. Dr. Andreas Tietze, Evangelische Hochschule für Soziale Arbeit und Diakonie, Hamburg (ehemaliger MdL), den Vortrag „Blackbox Kommunalpolitik - was wirkt erfolgreich in der Kommunikation mit Politikern?“

Im zweiten Teil der Veranstaltung ging es in Arbeitsgruppen um das Thema:

„Wie kann ich mir als kommunaler Beauftragter bzw. Beirat für Menschen mit Behinderungen in der Kommunalpolitik besser Gehör verschaffen?“

In den Pausen wurden Kontakte mit anderen Beiräten geknüpft.

30.11.2023

Netzwerktreffen Inklusion Kreis Segeberg

Teilnehmer: Bernd Thomas, Birgit Groth, Melanie Dose

12.12.2023

Workshop “Strategie und Ziele” in der Kulturkate Beckersberg

Im Rahmen dieses Workshops wurden Möglichkeiten für die künftige Aufstellung und Arbeit des Beirats erarbeitet.

Die beiden Referentinnen, Heike Roth und Berenike Pokatis vom Paritätischen Wohlfahrtsverband, unterstützten uns tatkräftig dabei.



Teilnahme an öffentlichen Sitzungen der Gemeindevertretung und deren Ausschüssen

Regelmäßig nahmen Mitglieder des Beirats Inklusion an Sitzungen der Gremien der Gemeinde teil.

Radtouren für alle

Unter dem Motto "Radtour für alle" veranstaltete der Beirat Inklusion in Zusammenarbeit mit dem ADFC Henstedt-Ulzburg Radtouren für Menschen jeden Alters mit und ohne Einschränkungen.

Um die Teilnahme für alle zu ermöglichen, wurden spezielle Fahrräder (Tandems, Rikschas und Lastenfahrräder) organisiert.

Am 20.5.2023 führte die Radtour für alle zur KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch. Ein Mitarbeiter berichtete über die Geschichte des Lagers während des Krieges und über die Entwicklung zur Gedenkstätte in den letzten Jahren.



Umsetzung der Texte des Beirats auf der [Webseite der Gemeinde Henstedt-Ulzburg](#) in einfacher Sprache

Sämtliche Berichte des Beirats Inklusion auf der Internetseite der Gemeinde Henstedt-Ulzburg wurden zum besseren Verständnis in "einfache Sprache" umgesetzt und entsprechend gekennzeichnet.

Nette Toilette

Im April fand das erste Treffen des Beirats mit Verwaltungsmitarbeitern zur Umsetzung des Projektes "Nette Toilette" statt.

Beteiligung an der Sozialen AG

Der Beirat Inklusion beteiligte sich regelmäßig an Sitzungen der Sozialen AG. Seine Kompetenz konnte er bei verschiedenen Themen einbringen.

Sonstiges

Gemeinsam mit dem Gemeindevertreter Stephan Holowaty verschaffte sich Birgit Groth am 26.1.2023 einen Überblick über die Behindertentoiletten in der Gemeinde.

Und am 14.3.2023 traf sie sich mit dem Marktleiter von Marktkauf, um die Behindertentoilette zu begutachten.

Es wurde vom Beirat mehrmals auf Stolperfallen auf unterschiedlichen Gehwegen hingewiesen. Die Instandsetzung erfolgte unmittelbar.

Soundfield-Anlage

In verschiedenen Gesprächen mit Betroffenen, Herstellern und Vertretern der Gemeinde wurde über Notwendigkeit, Mittel und Wege der Beschaffung einer mobilen Soundfield-Anlage für die Verbesserung der Konferenzbeschallung an verschiedenen Sitzungsorten innerhalb der Gemeinde gesprochen.

Für 2024 ist eine weitere Verfolgung des Themas vorgesehen.